

Schongau

Ausgezeichnetes digitales Amt

[08.06.2022] Mit dem Label „Digitales Amt“ des Bayerischen Digitalministeriums ist die Stadt Schongau geehrt worden. In der oberbayerischen Kommune sind fast 70 Online-Verwaltungsdienstleistungen der AKDB im Einsatz.

Die Stadt Schongau ist als „Digitales Amt“ ausgezeichnet worden. Dieses Label verleiht das Bayerische Staatsministerium für Digitales Kommunen, die ihren Bürgern und Unternehmen mindestens 50 Online-Dienste anbieten. Wie die Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) mitteilt, stellt Schongau über sein Portal aktuell 69 Online-Dienste bereit, darunter häufig genutzte wie die Kitaplatzbedarfsanmeldung, Melderegisterauskünfte und die Wohnungsgeberbestätigung. Weitere sollen laut dem IT-Dienstleister in Kürze folgen. Mehr als zwei Drittel der Online-Dienste beziehe die oberbayerische 12.000-Einwohner-Stadt von der AKDB. Diese stelle Schongau auch die E-Government-Plattform Bürgerservice-Portal zur Verfügung, inklusive Nutzerkonto, Online-Bezahlungsmöglichkeit sowie Postfach.

„Wir freuen uns sehr über die Auszeichnung, weil sie unser starkes Engagement bei der Digitalisierung würdigt“, sagt Schongaus Erster Bürgermeister Falk Sluyterman van Langweyde. „Die Digitalisierung unserer Verwaltung ist eine der wichtigsten Zukunftsaufgaben. Wir wollen unseren Mitbürgerinnen und Mitbürgern immer mehr digitale Verwaltungsdienste anbieten. Sie sollen sie ganz einfach am Computer oder Tablet von überall aus in Anspruch nehmen – so, als würden sie einen Online-Shop besuchen. Eine bessere Digitalisierung unserer Verwaltungsleistungen macht uns auch als Wirtschaftsstandort attraktiver. Diese Auszeichnung ist ein Aushängeschild für unsere Kommune.“

Wie die AKDB weiter berichtet, haben in Bayern bislang 14 Landratsämter und 68 Städte, Gemeinden und Verwaltungsgemeinschaften die Auszeichnung „Digitales Amt“ erhalten. Um Kommunen bei der OZG-Umsetzung finanziell zu entlasten, hat das Digitalministerium das Förderprogramm „Digitales Rathaus“ ins Leben gerufen ([wir berichteten](#)). Damit bekommen Kommunen bis zu 90 Prozent der Kosten für die Anschaffung von Online-Verwaltungsdiensten erstattet. Auch Schongau habe das Förderprogramm in Anspruch genommen und so seine Ausgaben zu 90 Prozent gedeckt.

(ba)

Stichwörter: CMS | Portale, Schongau, Digitales Amt, OZG, Bürgerservice, Digitales Rathaus